

**Iyas Ahmad<sup>\*</sup>, André Haas<sup>\*</sup>, Alexander Woll & Hagen Wäsche**

## **Einflussfaktoren der Talentidentifikation und -entwicklung im Schwimmsport: Analyse und Qualitätsentwicklung**

### **Summary**

This study provides an analysis of influential factors for successful talent identification (talent search and detection) and talent development in swimming. Data are gathered by a survey among representatives of swimming clubs within the Württemberg Swimming Association. The survey comprises the three quality dimensions structure, process, and outcome. Data are analyzed by means of multiple regressions. In talent identification, precise specifications of the procedure and trials yield positive outcomes for swimming clubs in talent identification in the quality domain structure, whereas the opposite holds for the qualification of teachers and goals set in writing. A well-organized implementation of the procedure yields a positive impact in the quality dimension process. Regarding talent development, a sufficient number of training facilities, parental support, and a sufficient number of talents pose crucial factors in the quality dimension structure. A well-organized implementation of the procedure proves important in the quality domain process.

### **Zusammenfassung**

Die vorliegende Studie untersucht Einflussfaktoren einer erfolgreichen Talentidentifikation (Talentsuche und -erkennung) sowie Talententwicklung im Schwimmsport. Die Datengrundlage bildet eine Umfrage unter Verantwortlichen in Schwimmabteilungen und -vereinen des Schwimmverbandes Württemberg e.V. Der zugrunde liegende Fragebogen umfasst die drei Qualitätsdimensionen Struktur, Prozess und Ergebnis. Mithilfe einer multiplen Regres-

---

<sup>\*</sup> Beide Autoren haben in gleicher Weise zur Arbeit beigetragen/geteilte Erstautorenschaft!

sion werden maßgebliche Einflussfaktoren identifiziert. Auf die Ergebnisse in der Talentsuche und -erkennung ergibt sich ein positiver Einfluss in der Qualitätsdimension Struktur durch konkrete Ziele sowie die Durchführung von Sichtungstests in Vereinen, während eine ausreichende Qualifikation von Lehrkräften in der Schule sowie eine schriftliche Festlegung der Ziele negative Auswirkungen auf die Ergebnisse der Schwimmabteilungen und -vereine mit sich bringen. In der Qualitätsdimension Prozess ergibt sich ein positiver Einfluss durch eine gute Organisation bei der Durchführung des Verfahrens. Hinsichtlich der Ergebnisse der Talententwicklung wirken sich in der Qualitätsdimension Struktur eine ausreichende Anzahl an Trainingsstätten, Unterstützung vonseiten der Eltern sowie eine hinreichende Anzahl an Talenten positiv aus. Der maßgebliche Einflussfaktor für die Talententwicklung in der Qualitätsdimension Prozess bildet eine gut organisierte Durchführung.

**Schlagworte:** Schwimmen, Qualitätsmanagement, Talentförderung, Nachwuchsförderung, Sportverein